

Table with columns for 'MENS.' and 'TRIMESTRE' listing subscription rates for various locations like Madrid, Provincias, and Filipinas.

EL ECO DE ESPAÑA

PERIÓDICO MODERADO.

Administración y Redacción de este periódico, calle de la Visitación, 8, 2.º.
ESTABLECIMIENTO.—París, para suscripciones y anuncios C. A. Saavedra, rue Talbott, 55.
Londres, para anuncios y suscripciones C. A. Saavedra, 4, Cecil Street Strand.

Año VI.

MADRID.—Viernes 11 de Junio de 1875.

Núm. 1617.

MALA TÁCTICA.

Todas las miradas se hallan fijas en el teatro de las operaciones de la guerra. Fundadamente se espera que se obtengan grandes resultados de la campaña que se va á emprender, para lo cual se hallan reunidos los elementos que se han considerado necesarios.

Por lo mismo que se esperan esos resultados que han de influir decisivamente en la terminación de la guerra, se esfuerzan los enemigos de la situación actual en privarla de su prestigio, empleando un doble procedimiento, que de todo tiene menos de patriótico. Ese doble procedimiento consiste en intentar el descrédito de esa situación por todos los medios imaginables y en pretender que se crea que los carlistas disponen de gran fuerza, y pueden, no solo prolongar su resistencia, sino tambien tomar la ofensiva y poner en grande aprieto y compromiso todo lo existente.

A la situación pueden combaerla cuanto les plazca, en la inteligencia de que, segun todas las probabilidades, conseguirán poco más ó menos lo que hasta ahora han conseguido. La misma actitud en que se han colocado algunos periódicos, es el mejor antídoto contra sus doctrinas y la más convincente de todas las razones. Afirman que no hay libertad de imprenta, y al propio tiempo aparecen sus columnas llenas de acusaciones de todo linaje y hasta se apela al ridículo para privar de toda fuerza moral á la autoridad en todas sus representaciones.

leyendo ciertos artículos, párrafos y gacetas de algunos periódicos, se cree que nos halláramos en aquellos tiempos en que aun los ministerios que pretendían pasar plaza de serios y formales, quedaban instantáneamente desprestigiados por sus personas y principios. Contra aquellas situaciones, era fácil y aun estaba indicado emplear el ridículo, y de ello es buena prueba el considerable número de periódicos satíricos-jocosos que aparecieron y del gran boga y favor que obtuvieron el público. Aquellas situaciones, que comprendían que era imposible luchar ventajosamente contra aquella falange de críticos apoyados por el sentimiento público, tenían que apelar al recurso de la violencia ilegal empleando la Partida de la Porra contra los importantes censores, á quienes no se podía contestar con ninguna buena razon. Ahora no sucede lo mismo, y bien comprenden los periódicos que á tal sistema quieren apelar, que la situación es muy distinta y no se presta á nada que no sea formal y serio.

Por lo que hace á la guerra y al incremento y pujanza que ciertos laborantes quieren atribuir al carlismo, haremos tan solo una observacion. Aceptando como exacto cuanto dicen, y suponiendo que las fuerzas carlistas sean las que suponen, hay un hecho contra el cual se estrellan todos los argumentos, suposiciones y conjeturas que se puedan formular. Los carlistas no han podido romper el círculo en que se encuentran: no han podido pasar

el Ebro, y tienen que vivir reducidos al territorio montoso del país vasco-navarro, agotando sus recursos y acorralando á aquellos pueblos: no han podido tampoco realizar su proyectada expedición á Asturias, á pesar de ser una operación exigida imperiosamente por las mismas condiciones en que se encuentran los carlistas en las Provincias Vascongadas, y á pesar tambien de que podrían efectuar aquel movimiento sin temor á la caballería, á causa de lo escabroso y accidentado del terreno, tampoco han podido emprender expedición alguna por su izquierda, corriéndose á Aragon, de donde, lo mismo que de Asturias, hubieran podido sacar grandes recursos para sostener la guerra.

Es decir, que por más que hayan aumentado sus fuerzas en el número y proporción que suponen ciertos noticieros, el resultado práctico, positivo, incontestable, es que permanecen en el mismo sitio y en la misma inacción en que se hallarían si tuviesen la mitad de la fuerza que se les quiere atribuir. Es tambien otro hecho que nada intentan, y debe suponerse que sea porque no lo puedan intentar, para tomar la ofensiva: que no se arriesgan á una batalla en campo raso, y permanecen detrás de sus parapetos sin avanzar un paso, y esperando ser atacados, más no resolviéndose nunca á atacar. ¿Dónde, pues, y en qué se conoce el decaído aumento y la pujanza militar del carlismo?

Convengamos, por tanto, en que no son temibles los ataques de cierta parte de la prensa cuando se propone debilitar la situación, y mucho menos cuando toma por pretexto el pretendido aumento de las huestes carlistas y los temores que puedan infundir para lo sucesivo. Basen nuestros colegas otros medios ó distinto entretenimiento, pues no da buenos resultados el sistema que, al parecer, se han propuesto seguir.

CRÓNICA DEL DIA.

Por más que nos esforcemos, no será posible lograr que la prensa opositorista emita sus juicios con la templanza debida para que las cuestiones se ventilen dentro de la órbita de la razon y de la conveniencia. Por más que nos esforcemos, no será posible lograr que el interés de la patria prevalezca, y que haciendo un paréntesis á ciertas y determinadas controversias, nos pongamos una vez de acuerdo, siquiera sea transitoriamente, para afrontar con denuesto el peligro que existe, y en el cual estamos todos envueltos.

Las personalidades, el interés particular, la codicia á una preponderancia fuera de tiempo, desatán á los hombres de partido y se ciegan con lamentable olvido de sus principales deberes. Esvueltos en la atmósfera de sus propias pasiones, argumentan obedeciendo al impulso natural de sus deseos, ven las cosas, no como son, sino como se las representa su acolorada imaginación, y sus pinturas respecto á la situación del país no pueden

ser más deplorables, y es el caso, que el remedio no se encuentra mientras no sean nuestros adversarios los encargados de salvar á la patria de sus grandes conflictos.

Sin embargo, atendiendo á lo que nos dice el periódico oficial, estamos en vísperas de hallar pronto y eficaz reparo á los males ocasionados por el carlismo; la partida del ministro de la Guerra y su encargo de ponerse al frente de las fuerzas del ejército del Centro, notablemente aumentadas, conducen á la creencia de que la guerra por aquella parte va á experimentar un poderoso impulso, y á reproducirse con nuevas ventajas los hechos de Alcora, que tan mal parados dejaron á las falanges del carlismo. Verdaderamente se necesitan escaramientos más decisivos todavía; se necesita limpiar de insurrectos el teatro clásico de las antiguas hazañas del carlismo, arrojándolos de la parte allá del Ebro, para poder emprender luego con seguridad y poderosos elementos una campaña igual en Cataluña.

Como decía anoche un colega, la misión confiada al Sr. Jovellar es importantísima, é inaugura en la guerra un período de iniciativa vigorosa, en el que ha reunido y concentrado todos los elementos de que hasta ahora no se pudo por completo disponer. Y añade La Epoca:

«La guerra, repetimos, entra en un nuevo período, en el que será posible obtener resultados más generales y decisivos que los que hasta aquí se consiguieron. De esto depende, en gran parte, no vacilamos en reconocerlo, la marcha de los asuntos políticos, así como la vuelta á la normalidad; pero se equivocan, en nuestro sentir, los que sostienen que es preciso seguir aplazando todas las cuestiones políticas, ínterin la guerra no tome un aspecto más favorable. Mientras la política, por el influjo de la revolucion y el fraccionamiento y rivalidades de los partidos exaltados, fué causa perenne de agitación, se comprende que fuese preciso imponerle silencio, para que no perjudicase al éxito de las operaciones militares, fomentando el carlismo. Se comprende tambien que haya estado acallado durante el difícil período de la transición y de la interinidad al régimen monárquico, y en tanto que el Gobierno acababa de reunir y de completar los poderosos elementos de que en la actualidad dispone. Pero hoy las circunstancias han variado; restablecidos el trono y la monarquía constitucional, resueltos por esto solo hechos los problemas más temerosos que la revolucion había planteado, no debe confundirse la política con la agitación, ni temerse que, al intervenir de nuevo el país en sus destinos, padezca el principio de autoridad. Esa sistemática desconfianza de la política que hoy aceptan los que tanto abusaron de ella, obedece realmente al propósito de hacer la defensa de la interinidad, como si esta no fuese una negacion y una gran desgracia para los pueblos que tienen que soportarla. La interinidad se puede tolerar en circunstancias azarosas y en momentos de transición; pero deseada ó defendida como un

estado político que tiene razon de ser, es propio solamente de republicanos.»

Es indispensable llevar adelante la guerra con energía y entusiasmo; á la energía y al entusiasmo del Gobierno y de los jefes y soldados encargados de hacerla, apelamos en primer término.

Al ocuparse tambien La Política de este mismo asunto, cree que la paz no se consigue ni con la reflexion, ni con la persuasión, ni con las ofertas, ni con las contemplaciones, sino con el hierro y con el fuego. Y dice más adelante:

«No hemos de ocultar tampoco que el enemigo que tenemos en frente, merced á circunstancias de que ya en otras ocasiones hemos hablado, merced al fanatismo é ignorancia de los montañeses vasconavarros; merced al apoyo que le prestan el legitimismo francés y el ultramontanismo europeo, que han hecho de la España su campo de batalla y se encuentran bien con que sean los españoles los que expongan su vida y porvenir, mientras ellos no exponen más que su dinero; merced, por último, á las malas pasiones de aventureros políticos y á la ambicion de otros; no hemos de ocultar, decimos, que ese enemigo que armado tenemos en frente y cuyos espías y laborantes nos rodean con frecuencia, ha adquirido gran importancia, es poderoso, si no para vencer á toda la nacion, para desangrarla y arruinarla por mucho tiempo, siendo además valiente, decidido, fanático y de ningún modo despreciable por su número.»

Es el caso que, como advierte en otro lugar el colega, la cuestion está planteada entre los que afirman la libertad y los que la niegan; y termina asegurando, que el que no ayude en la medida de sus fuerzas al trínfo de la bandera hoy simbolizada en D. Alfonso, auxilia por ese mismo hecho, aunque no quiera, á la simbolizada por D. Carlos.

Rectificando anoche La Epoca una noticia que publicó en su número anterior, referente al nombramiento del general Azcárraga para el cargo de jefe de Estado mayor general del ejército del Centro, lo hace en los términos siguientes:

«Aunque hoy la Gaceta publica el decreto nombrando subsecretario ínterin de la Guerra al coronel Muñoz Salazar, oficial más antiguo de la secretaria, el designado para aquel puesto en propiedad es el joven general D. Emilio Terrero.

Y ya que de este asunto nos ocupamos, y para que siempre nuestras noticias tengan el carácter verídico que procuramos darlas, diremos que del general Estéban partió la iniciativa para que el general Azcárraga volviera al Centro al lado del general Jovellar, en el puesto que ya habia desempeñado; y tanto es así, que al nombrar al referido general Estéban comandante general de la cuarta division del ejército del Centro, se dice que es «accediendo á sus deseos.» Esta explicacion, honrosa para ambos jefes, no nos parece que debemos omitirla.

Nosotros debemos añadir á las anteriores líneas, que no solamente partió de nuestro querido amigo el general Estéban la iniciativa para que el general Azcárraga volviera á ocupar el puesto de jefe de Estado mayor del ejército del Centro, sino que cuatro días antes de la salida del ministro de la Guerra para Valencia, nuestro citado amigo, espontáneamente, indicó al mismo Sr. Azcárraga que su

puerto era realmente el de jefe de Estado mayor, yendo él con más gusto á mandar una division, oferta que, si entonces no fué aceptada, se debió, sin duda, á la creencia de que no se haria variacion en el cargo de subsecretario de la Guerra, que seguiria desempeñando el mencionado general Azcárraga.

Ayer estuvieron á presentarse al señor ministro de la Guerra, general Primo de Rivera, comisiones de la oficialidad de todos los cuerpos de guarnicion en esta corte, de los centros militares, directores generales de las armas y generales de cuartel.

S. M. el Rey saldrá el martes por la mañana para Toledo, de cuya ciudad regresará el mismo dia.

Segun nuestras noticias, ha manifestado que no hagan preparativos de ninguna clase, pues se propone almorzar en el coche-salon y comer á su regreso en su régio alcazar.

Dentro de tres ó cuatro dias tendrá lugar en Palacio la recepcion oficial del representante de Italia en Madrid, señor conde de Greppi.

Procedente de Navarra, ha llegado á Zaragoza el conocido guerrillero D. Tirso Lacalle, vulgarmente llamado el Cojo de Cirauqui.

A La Correspondencia pertenecen las dos noticias siguientes:

«La comida en Palacio no parece que se verificará el lunes, como dice La Prensa, sino el jueves, y aun se cree que serán las invitaciones más numerosas de lo que se ha dicho, pues se ha ampliado el criterio que se habia adoptado en los primeros momentos.

«No solo el Sr. Sagasta, de quien la prensa ha hablado ya, sino otros varios hombres importantes de su partido, asistirán á la comida en Palacio, así como algunos amigos del Sr. Santa Cruz y diferentes ex ministros de las precedencias unionista y moderada.»

Ha llegado á Madrid, y ha estado á presentarse al señor ministro de la Guerra, el coronel de artillería Sr. Reina, secretario en la causa que se instruye en Tafalla con motivo de los sucesos de Lácar.

Un dia de estos visitará S. M. el Conservatorio de artes ó Escuela de artes y oficios.

La inauguracion oficial de los mercados tendrá lugar hoy en el construido en la plazuela de la Cebada, á las cuatro en punto de la tarde. Además de S. M. el Rey, que creemos asistirá al acto, se ha pasado invitacion á los señores ministros, presidentes de los tribunales y corporaciones, á todas las autoridades de la corte y á un gran número de personas.

El mercado se está adornando con vistosas flores y banderolas, de manera que presentará un lisonjero efecto, con la concurrencia que va á asistir, entre la cual se contarán no pocas señoras.

A las seis la empresa ha dispuesto se obsequie á los asistentes con un buffet, que será servido por el Sr. Lhardy.

FOLLETIN.

REDGAUNTLET

WALTER SCOTT.

(Continuacion.)

Llegué á Monte Sharon, en donde mis amigos me recibieron con su acostumbrada afabilidad; y despues de algunas chanzas acerca de mi repentina ausencia de la vispera, les manifesté mi arrepentimiento prometiendoles pasar aquella noche en su aspeible morada, con cuyo motivo despedí á Beujie, con orden de llevarse mi caña á Shepherd's-Bush, y de avisar que no me esperasen para dormir. No puedo decir si tomé aquella ó otra direccion.

Entre ocho y nueve, cuando principiá á oscurecer, íbamos á pasearnos en la azotea para contemplar la belleza del firmamento, en donde se veían resplandecer millares de estrellas, á las que un frio bastante vivo para el mes de Agosto, parecia añadir un nuevo brillo. Mientras estábamos mirando este magnífico espectáculo, miss Geddes fué la primera en hacernos observar una de éstas que se corria, decia ella, dejando su tránsito señalado por brillantes centellas. Alcé los ojos hácia aquella parte de cielo que nos designaba, y ví distintamente dos cohetes voladores elevarse sucesivamente en el aire y reventar.

Estos meteoros, dijo Mr. Geddes contestando á

la observacion de su hermana, no están formados en el cielo, y no presagian nada bueno á los que moran en la tierra.»

Estando aun hablando, otro cohete salió de otro punto, como una señal con la cual se correspondia á los demás, y elevándose muchísimo, pareció reventar en medio de los astros.

Mr. Geddes se quedó un rato pensativo, y luego dijo á su hermana: «Raquel, aunque empieza ya á ser tarde, tengo que ir á la pesquería, y pasaré la noche en la cabafia del mayordomo.

«¿Con que harlo cierto será, respondió mis Geddes, que los hijos de Belial amenazan nuestro establecimiento? José, ¿eres hombre de paz? ¿Irás tú á sabiendas y voluntariamente á un paraje en donde la semilla del viejo Adán puede fermentar en tí hasta el punto de tentarte para que tomes parte en una escena de violencia?»

«Soy hombre de paz, Raquel, contestó mister Geddes; lo soy tanto como pueden nuestros amigos exigir de la humanidad. Jamás me he valido ni, con el favor de Dios, me valdré del brazo de la carne para rechazar ó castigar la injusticia; pero si con la moderacion y con discursos apoyados por una conducta firme puedo estorbar á estos hombres rudos el que cometan un crimen, y derasten un establecimiento del que no soy yo único propietario, me parece que no haré más que cumplir con el deber de hombre y de cristiano.»

En seguida mandó que inmediatamente le ensillasen el caballo, y su hermana, sin ponerle nuevos reparos, con los brazos cruzados encima del pecho, alzó los ojos al cielo con semblante triste pero resignado.

Estos pormenores parecerán tal vez de poca importancia; pero en mi situación actual vale más que

me ocupe en recordar lo pasado y ponerlo por escrito, que si me entregase á vanas conjeturas acerca de lo porvenir, capaces tan solo de ofrecernos motivos de sobresalto.

Casi hubiera sido impropio que me quedase en la quinta cuando el dueño iba á dejarla con tanta precipitacion: con esto le pedí permiso para acompañarle á su pesquería, diciendo á Raquel que, aun que solo, siempre seria una defensa para su hermana: propuesta que al parecer no desagradó á miss Geddes.

«Consiente, hermano, me dijo, y siga este joven el impulso de su corazon, á fin de que tengas á tu inmediacion, si fuere preciso, un testigo verídico para dar cuenta de todo lo que hubiere ocurrido.

«Mereces ser reprendida en esta ocasion, Raquel, contestó este hombre honrado, pues que para aplacar tus temores para conmigo, quieres exponer al peligro, si es que lo haya de haber, á un joven huésped nuestro, y que dejaría muchos corazones acojados á su alguna desgracia le sucediese.

«No, mi buen amigo, exclamé apretándole la mano; no soy tan feliz como Vd. se lo persuade. Si el hilo de mis dias debiera cortarse esta noche, pocos gentes sabrían que un sér como yo ha existido veinte años en la superficie de la tierra, y en este oír ó número uno solo lo sentiria sinceramente. No me niegue Vd., pues, el permiso que le pido de acompañarle, y darle con esta leve demostracion de afecto una prueba de que si tengo pocos amigos, tengo á lo menos el mayor empeño en servirles.

«Tienes el corazon bueno, yo lo afirmo, dijo José correspondiéndome con otro apretón de mano. Raquel, este joven vendrá conmigo. ¿Por qué no arrostraría el peligro, cuando se trata de mantener la paz y de servir á la justicia? Siento en mi

interior, añadió alzando los ojos al cielo con un momentáneo entusiasmo que hasta entonces no habia advertido en él y pertenencia tal vez más á su secta que á su carácter, siento en mí cierta cosa que me asegura que por más que los hijos de Belial tengan el furor de las olas del mar, no por esto les será permitido prevalecer contra nosotros.

Habiendo hablado así Mr. Geddes, mandó ensillar un caballo para mí, y prevenidos de una cesta con algunos comestibles, como asimismo de un criado para volverse á traer los caballos, porque en la pesquería no habia proporcion para acomodarlos, salimos á eso de las nueve, y después de haber andado tres cuartos de hora, llegamos al sitio á donde nos dirigáramos.

Este establecimiento consiste, ó por mejor decir consistia entónces, en cuatro ó cinco chozas para otros tantos pescadores, con un taller para un tonelero, algunos tinglados, y una casita algo mejor construida en donde vivia el mayordomo. Entregamos los caballos al criado para que se los volviese á llevar á Monte Sharon, porque la humanidad de mi compañero no consentia que quedasen expuestos á la intemperie del aire ó á algun peligro. Llamé á la puerta, y al momento oímos ladrar perros; pero luego que estuvimos cerca callaron, enseñándonos un olfato que era persona conocida. Una voz bronca nos preguntó, en tono nada placentero, quiénes éramos y qué queríamos, y solo cuando José se hubo nombrado y mandado que abriesen la puerta, se dejó ver el mayordomo, escoltado por tres perrazos de Terranova. Llevaba en la mano un candelero, y colgadas de la cintura dos pistolas de aquellas grandes que se usan á bordo de los navios de guerra. Era hombre ya de edad, pero aun robusto, que segun supe despues habia servido en la marina, y go-

saba de toda la confianza de la compañía, cuyos intereses tenia á su cargo bajo las órdenes de mister Geddes.

«¿No me aguardabas esta noche, amigo Davies? dijo el cuáquero al mayordomo, que nos arribaba asientos á la lumbrera.

«No, Mr. Geddes; en efecto, no lo aguardaba á Vd., y si he de decir verdad, no deseaba verle. Esto se llama hablar con franqueza, John Davies.

«Sin duda, señor, sin duda; sé que á su merced no le gustan sermones largos el domingo.

«¿Y aciertas sin duda con el motivo que nos trae aquí tan tarde, John Davies?

«Lo presumo, señor. Será naturalmente porque estos condenados de contrabandistas han hecho sus señales en la costa para reunir sus fuerzas, como lo hicieron la noche en que destruyeron el dique y el azud allá arriba en el río, y si tienen ánimo de venir aquí á hacer estragos, más quisiera que Vd. no estuviese, porque su merced me figuro que no va muy cargado de armas, y es posible que la noche esté algo borrascosa.

«La merced solo pertenece á Dios, John Davies; te he dicho mil veces que te abstuvieras de esta expresion hablando conmigo.

«No usaré más de ella, su... no es mi ánimo ofender á Vd.; pero ¿cómo diablos puede un hombre entretenerse en elegir vocablos, cuando se está á pique de venir á las manos?

«Espero que no habrá nada de esto, John Davies. Llámame á toda nuestra gente para que le dé mis instrucciones.

(Se continuará.)

S. M. el Rey se ha servido señalar el sábado, 12 del corriente, para investir de caballeros de las grandes cruces de Carlos III ó Isabel la Católica, á los señores que han sido agraciados con esta distinción.

Hoy, á las diez, celebrará sesión la comisión provincial, á fin de resolver un recurso de alzada de algunos interesados en los terrenos de ensanche de esta capital contra un acuerdo del Ayuntamiento.

El general Despujol se encargará inmediatamente de la capitania general de Aragón, á pesar de no hallarse completamente restablecido.

Ayer estuvieron á cumplimentar al señor ministro de la Guerra los generales Martínez Picwes, Ros de Olano, Cervino, Colomo, Terrero, Pasaron, Reyes, Muñoz, Zorrilla, Morales de los Rios, marqués de Portugete, Ruiz Dana, Baldrich, Rosell, Castán, Reina, Gándara, Palacios, Montero Gabutti, Peltain, La Serna y otros muchos que no recordamos.

Dice La Bandera Española: Lo que sucede aquí es que, á pesar de los errores de la revolución, no hay más modo de combatir á los revolucionarios que suponerlos un día en inteligencias con los demagogos, y otro día en complicidad con los carlistas.

No; para combatir á los revolucionarios, el medio más sencillo es presentarles el cargo y la data; lo que prometieron y lo que hicieron.

Periódicos que combatieron por reacionaria la política del Sr. Castelar, salen hoy á su defensa y presentan como títulos de gloria los procedimientos que entonces censuraron.

Dice un colega radical: Sin el Sr. Castelar, que reorganizó el ejército, restableció la disciplina, venció á la demagogia y protegió los intereses de las clases conservadoras, quizá D. Carlos se hubiera sentado momentáneamente en el trono de España.

Falta saber si estos resultados los obtuvo el Sr. Castelar respetando los principios republicanos ó apelando á las doctrinas conservadoras.

Ayer continuaron los rumores de costumbre, referentes á la insurrección carlista.

Con motivo de esto, escribe La Epoca: Con motivo de la salida del general Jovellar para el ejército del Centro, y en la expectativa de las nuevas operaciones que no se harán esperar mucho, la fábrica de noticias falsas vuelve ya á funcionar en Madrid para tener en continua alarma á la opinión.

Carecen por completo de fundamento las noticias que circulan sobre bloques de tales ó cuales plazas por los carlistas, á pesar de que no solamente es probable, sino casi seguro, que mientras se baste á las facciones de las provincias de Valencia, Castellón y Teruel, las del Norte no se harán de estar mano sobre mano como meros espectadores de lo que en el Centro sucede, sino que, por el contrario, harán cuantas tentativas puedan por distraer á nuestro ejército con sus amagos y por tener ocupada la atención pública, á fin de contrapesar los efectos de las operaciones donde tengan mayor empuje y recursos con los que ellos consiguen en sus operaciones fáciles de intentar, aunque difíciles para ser consumadas.

Como estas son cosas que se caen de su propio peso, debemos estar prevenidos para todo evento, aunque las líneas fortificadas por una y otra parte de las provincias y Navarra y la situación que en ellas ocupa nuestro ejército, bastan para hacer infructuoso cualquier golpe de mano á que los carlistas se arriesgaran.

Debemos advertir, para evitar comentarios, que solo hablamos en hipótesis y para calmar á los impacientes.

El señor director general del Instituto geográfico y estadístico, ha tenido la bondad de remitirnos el primer tomo de las Memorias del mismo.

Damos las gracias al Sr. D. Carlos Ibañez por su galantería.

Esta noche se vuelve á reunir la comisión de los nueve.

Segun La Correspondencia, la reunion celebrada anteyer por los amigos del señor Santa Cruz, así como otras conferencias tenidas estos dias con algunos de sus respectivos amigos por los señores marqueses de Corvera y de Barzanallana, tienen por único objeto consultarse sobre los diferentes puntos políticos que han de ser objeto de discusion y decision en las reuniones de los notables.

Ayer se encargó del ministerio de Marina el contralmirante D. Santiago Durán y Lira, habiendo recibido inmediatamente al personal de aquella dependencia.

En el acto de la recepción pronunció las siguientes frases: «Si hubiera tenido que aceptar la cartera de Marina atendiendo solo á mis merecimientos especiales, jamás la hubiera aceptado; pero contando con la ilustración y talento de ustedes, y con mi buena voluntad, tengo la seguridad de que podremos salir adelante.»

Dice La Iberia: Algunos periódicos han anunciado estos dias la próxima salida de Madrid de nuestro amigo el señor Sagasta.

Indudablemente, si el Sr. Sagasta ha de atender este año, como todos, á su salud, hará su expedición de costumbre. Pero creemos que ni el mismo Sr. Sagasta haya fijado aun la época de su salida.

Es decir, que el Sr. Sagasta no saldrá tan pronto de Madrid como suponían algunos periódicos.

Leemos en La Política: La entrevista entre el Sr. Cánovas y el Sr. Sagasta ha sido, segun nuestras noticias, muy larga

y cordial. Pidiéronse al Sr. Sagasta algunos nombres de importantes constitucionales, para alguna invitación seguramente, y parece que se citaron las categorías de presidentes del Consejo y presidentes y vicepresidentes de las Cámaras.

Los presidentes de Consejo, constitucionales, que recordamos, son: el Sr. Sagasta, civil, y millares los señores duque de la Torre, Topete y Maleampo. Los tres últimos no rezan hoy como hombres políticos, en virtud de las disposiciones vigentes.

Los presidentes y vicepresidentes de las Cámaras que recordamos son los señores Sagasta y Romero Ortiz y Moreno Benítez, porque si bien lo han sido los señores Santa Cruz, Lasala, García Gomez, Herrera y otros, estos figuran hoy fuera de la órbita constitucional del Sr. Sagasta.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han acordado las siguientes disposiciones referentes á funcionarios del órden judicial:

Concediendo la jubilación, á su instancia, á los jueces cesantes D. Francisco Javier Blanco y don Idefonso Giner y Quintana.

Declarando cesante á D. Juan José Jimenez del Cerro por no haberse presentado á tomar posesion del juzgado de San Feles de Liebreget, y nombrando para este punto á D. Francisco Molit y Clemente.

Trasladando á D. Clemente Inés de la Torre, electo de Morella, al juzgado de Santa María de Nieva.

Trasladando á su instancia, al juzgado de Solsona, á D. Joaquin Amo y Bafion, electo del de Alora, y nombrando para este á D. José Manuel Villena, cesante de igual categoría.

Trasladando á su instancia, al juzgado de Almagro, á D. Juan Martin María Martinez y Saiz, que sirve el de Puigcerdá.

La Gaceta debe publicar hoy los decretos disponiendo cese en el desempeño de la subsecretaría de Guerra el general Azórraga; nombrando para dicho cargo al general Terreros; para la capitania general de Castilla la Nueva al general Ceballos, y para el mando de la cuarta division del ejército del Centro, al general Estéban.

D. Mannel Henao y Moñiz ha dirigido una carta al señor presidente del Consejo de ministros solicitando del mismo por sí y á nombre del vecindario de la ciudad de Llerena, que se interese con S. M. á fin de que se conceda indulto de la pena de muerte al reo Simon Giro, que debe ser ejecutado en aquella localidad dentro de breves dias.

El general Ceballos, director general de Infantería, tomó ayer posesion de la capitania general de Castilla la Nueva.

Entre otras varias personas á quienes se ha invitado para la inauguración de los mercados, parece que lo han sido tambien, además de S. M. el Rey y S. A., los ministros todos, los señores Cardenal Moreno, gobernador civil, directores de Obras pùblicas, Agricultura, Industria y Comercio, el Ayuntamiento de Madrid y una comision de la Diputacion provincial, capitán general y gobernador militar, director del Canal de Isabel II, letrados consistorales, presidentes del Consejo de Estado, del Supremo, del de Cuentas, regente de la Audiencia, presidentes de todas las Academias, de la Económica Matritense, directores de las Escuelas de ingenieros de Caminos y de la de Arquitectura, directores generales de las armas ó inestitutos del ejército, jefe de estudios de la Academia de Ingenieros militares, subsecretario de Gobernacion, director de Administracion local, presidente del sindicato de la Bolsa, superintendente de la Casa de moneda, secretario del gobierno civil de Madrid, arquitectos ó ingenieros municipales, mayordomo mayor ó intendente de Palacio, inspector general de gastos de la Real casa y otras muchas personas importantes.

Dicen de Valencia, que la junta de socorros de Pueblo Nuevo del Mar, se reunió una de las últimas noches, con asistencia del capitán general y gobernador civil de la provincia, y acordó manifestar su gratitud á S. M. y A. R., en nombre de los desgraciados, por el donativo que le han hecho. Para expresar esta gratitud personalmente á las reales personas, fué comisionada la junta que se ha constituido en Madrid, bajo la presidencia del señor Mayans, con objeto de fomentar allí la suscripcion.

En dicha junta se dió cuenta del generoso ofrecimiento del marqués de Campo, que fué admitido con grandísima complacencia, tributándosele tambien un expresivo voto de gracias.

El ofrecimiento de dicho señor se extiende á construir por su cuenta una manzana de siete casas, segun el proyecto presentado á la Sociedad de Amigos del País, cuyas casas pone aquel desprendido banquero á disposicion de la junta para que las entregue á otras tantas familias. Es un espléndido obsequio digno de los rasgos caritativos que distinguen al marqués de Campo.

Ayer no se nos comunicaron noticias de la insurrección carlista en los centros oficiales, pero en cambio los propaladores de las falsas las echaron á volar sin compasion, tanto que La Correspondencia tuvo necesidad de escribir el siguiente suelto:

Podemos desmentir autorizadamente la noticia que por Madrid ha circulado desde anoche relativa á un ataque de los carlistas á monte Esquinza.

Tambien estamos autorizados para desmentir el que los carlistas están atacando de nuevo á Bilbao, por más que no tenga nada de particular el que lo intenten, como será muy natural el que las poderosas baterías de la plaza y sus fuertes contestarán debidamente á los carlistas y rechazarán cualquiera nueva agresion.

Estamos seguros de que hoy, á pesar de las declaraciones del colega, arrearán los rumores de inesperados sucesos, lo mismo en el Norte, que en el Centro y en Cataluña; pues el objeto es toner siempre viva la intranquilidad, juro en que nunca pierden los enemigos implacables del actual órden de cosas.

Continuamos recibiendo cartas de Carriña en que se nos confirman la enérgica defensa realizada por los valientes voluntarios ó nacionales de la poblacion, los movilizados y tropa de la guarnicion, y á la vez se rectifica lo que ayer manifestamos respecto de la calle en que habitaba el comandante de armas hecho prisionero á la entrada de las facciones, pues aunque habia vivido junto á la Plaza como decíamos, hacia poco tiempo que se habia trasladado á una casa inmediata á la muralla, próxima al sitio por donde penetraron aquellas.

Ya han principiado los saqueadores en Carriña á sentir las consecuencias de su audacia.

Merced á una larga y penosa marcha, el brigadier Lasso ha conseguido alcanzar en Coss á la retaguardia de las facciones que atacaron á dicha poblacion, causándola ocho muertos y tres prisioneros, y presentándosele á indulto dos individuos que servian en aquellas.

Los montañeses que descienden al llano desde el alto Maestrazgo, aseguran que el cabecilla Alvarez, herido en la accion de Alcora, donde una bala le atravesó el muslo izquierdo, se halla tan bien de su herida, que ha podido ya dejar el lecho, casi restablecido.

De Teruel dicen con fecha 3 al Diario de Avisos de Zaragoza, que no hay temores respecto á aquella localidad. Los carlistas se mantienen á una prudente distancia, y no pueden intentar nada serio por haber mejorado mucho las condiciones de armamento, fortificacion y demás.

De una carta de Ternel dirigida al Diario de Avisos de Zaragoza el dia 3 de este mes, tomamos las siguientes líneas:

Ayer llegó á esta la brigada Lasso con cuatro batallones, dos del regimiento de Almansa, cazadores de Segorbe y Fijo de Ceuta, amen de caballería y artillería.

Los carlistas, con un batallon, quieren formalizar el bloqueo.

Las noticias que se tienen del Norte, si bien de escasa importancia, no son menos satisfactorias que las de Aragón.

Segun una carta del Monte Ametzaga, dirigida al Diario de Avisos de Zaragoza el dia 6 del actual, los ingenieros seguian con gran actividad los trabajos de fortificacion en aquel monte, ocupado por la parte de Puertas Coloradas por el regimiento del Rey y batallones de Estella y las Navas, y por la parte de Jaizquibel la reserva de Huesca. De este modo trae el correspondiente del citado periódico que la línea de comunicacion con Navarra á Irún, y por consiguiente, con Francia, ha quedado obnerta.

Se ha presentado á nuestras avanzadas de Loyola un sargento carlista armado, procedente de las fuerzas que se hallan en Santigomendi, el cual ha servido en la partida de Ochoa, segun informes.

Los carlistas situados en la Peña Complacera hicieron los honores tambien al valiente general Loma, á su vuelta al valle de Mensa, enviándole algunas granadas al pasar desde Villanueva á Villasana, que afortunadamente no causaron ninguna desgracia. Desde la citada Peña y monte de Belloso parece que se han trasladado hace unos dias á los pueblos de Quinceces, Teza y otros próximos en el valle de Lasa, en donde continúan con su terrible merodeo acabando de arruinar aquellos honrados y trabajadores pueblos.

Bien es verdad que no es otro el lema de su bandera; por eso en Valmaseda les oian repetir con frecuencia: «gane quien gane, pierda quien pierda, á por raciones el valle de Mensa;» esto acompañado de cierta chaqueta burlasca, propia solo de gentes preocupadas ó semisalvajes. Es la verdad, ellos lo dicen: ¡qué les importa que gane Juan ó gane Pedro? Pero mientras tanto, vengan raciones, es decir, ¡viva el saqueo! y todo esto, autorizado por unos señores de nueva industria, ¡miserables bandidos! que se titulan «Junta de guerras carlistas de la provincia de Búrgos.»

Es ya oficial la noticia de que el brigadier carlista, Sr. Plandolit, se ha presentado á indulto á nuestro cónsul de Perpiñan.

Por último, en un periódico de Bilbao del 3, encontramos las siguientes noticias:

«Acompañado de los cabecillas Tristany y Beriz, el Pretendiente estuvo el dia 3 en Bermeo y el 4 en Guernica. Segun nuestras noticias, debe llegar uno de estos dias á Valmaseda, donde es esperado por las fuerzas carlistas allí destacadas.»

«El dia 1.º del actual desapareció de Estella el empleado de telégrafos carlistas D. Trifon Labarta y Goyena, llevándose fondos que tenía á su cargo pertenecientes al cuerno. Parece fué acompañado del celador Miguel Ochoa.»

«En Bayona han celebrado una junta los carlistas más importantes de los que residen en la frontera, con objeto de discutir las condiciones en que se halla la guerra y otras cuestiones importantes que parece no han sido del agrado del Pretendiente.»

Anteyer, 8, tuvo la honra de ser recibido por S. M. el Rey, en audiencia particular, nuestro amigo y correligionario el Sr. D. Mariano de Caldas y Castilla, para poner en manos de S. M. un ejemplar del libro que publicó en 1871, combatiendo las doctrinas disolventes y anárquicas de

la revolucion, y defender los derechos legítimos de la Reina Doña Isabel y de su dinastía, las instituciones fundamentales del país y las gloriosas tradiciones de nuestra patria, de cuya obra nos ocupamos con extension en el número correspondiente al 14 de Enero de 1872, así como gran parte de la prensa de Madrid y Ultramar.»

El Sr. Caldas salió sumamente complacido por la bondad con que fué recibido, y por las expresivas frases que tuvo la satisfaccion de oír de los labios de S. M.

De escaso interés son las noticias del extranjero recibidas por el correo de ayer.

En la Asamblea francesa continuó el 7 la discusion del proyecto de ley relativo á la enseñanza superior, habiendo hecho uso de la palabra, inmediatamente despues de Mr. Laboulaye, el respetable obispo de Orleans, que empezó su discurso asociándose á los deseos de su antecesor en la tribuna, respecto á que toda la Cámara se pusiera de acuerdo acerca de esta importante cuestion. A juicio del orador, la ley de que se trata, bien meditada, podrá preparar la pacificacion y la tranquilidad de los ánimos. La Iglesia no hace más, dijo, que cumplir con su deber y con lo que el honor le impone al reclamar su parte en la enseñanza superior. Los mismos adversarios de la Iglesia, continuó diciendo, no le otorgarian su estimacion si se mostrase indiferente en la cuestion de enseñanzas.

Monseñor Daplanoup protestó despues contra la imputacion de Mr. Laboulaye de que la Iglesia solo queria para sí la libertad de enseñanza, toda vez que los católicos la piden tanto para sus adversarios como para sí mismos.

El ilustrado obispo de Orleans continuaba en el uso de la palabra á la salida del correo de Versalles.

Mr. de Audiffret-Pasquier, presidente de la Asamblea francesa, anunció á esta en los siguientes términos, al empezar la sesion del 7, el fallecimiento de Mr. Carlos de Remusat:

«En la Asamblea, como en el país, será vivamente sentida esta pérdida. Nuestro colega era de aquellos con quienes se honran una Asamblea y un país.»

En su larga carrera, bajo la restauracion, como bajo el gobierno de Julio, como publicista, como diputado, como subsecretario de Estado, como ministro de lo Interior, el conde de Remusat fué el defensor elocuente y convencido de las ideas liberales.

El imperio le hizo el honor de proseribirle. Veinte años despues, procurando reparar desastres que habia previsto, debia asociar su nombre y consagrar las fuerzas que todavía le quedaban á la liberacion del territorio.

En filosofía pertenecía á esa escuela espiritualista que reconoce al alma un origen divino. Esos elevados pensamientos han consolado sus últimas horas. La Academia pierde en él un escritor de gran mérito, un espíritu eminente.

Nosotros, señores, perdimos un colega querido que, fiel á sus antiguas amistades, supo mantenerse siempre cortés y benévolo hasta con aquellos que no participaban de sus convicciones.

Como quiera que ciertos diarios de Paris publican periódicamente noticias inexactas acerca de la actitud que el grupo de la Apelacion al pueblo tomará en la cuestion de la eleccion por provincias ó por distritos, La Liberté repite á última hora, en su número del lunes, que esta fraccion parlamentaria no tomará acuerdo alguno definitivo hasta despues de haber maduramente examinado el resultado de una informacion que están haciendo en la actualidad los individuos de la mesa de dicho grupo, y tambien hasta que sepa de una manera terminante cuáles son las intenciones del gobierno.

Lo que si puede asegurarse desde ahora, termina diciendo La Liberté, es que cualquiera que sea la resolucio que adopte el grupo de la Apelacion al pueblo, se llevará á cabo con la disciplina más perfecta y por unanimidad.

Dicen de Versalles, que el domingo, 13, se verificó en Paris, en el bosque de Boulogne, la revista anual de las tropas del ejército de Paris.

El 7 no habia seguridad en Versalles de que continuase al dia siguiente en la Asamblea la discusion del proyecto de ley de enseñanza superior, suspendiéndose la para comenzar la de los poderes públicos, en atencion á que ha desaparecido el interés que tenia el gobierno, hasta el punto de que se creia que permaneciera enteramente neutral durante su discusion.

La prensa francesa continúa muy preocupada con las intenciones que acerca de la libertad de imprenta se atribuyen al ministro de Justicia.

Parece que Mr. Dufaure quiere mantener un régimen arbitrario durante el tiempo que ha de transcurrir entre la disolucion de la Asamblea y la reunion de las nuevas Cámaras que han de salir de las elecciones generales. El pensamiento á que obedece semejante resolucio, es el de evitar que ninguna periódico exote á la guerra civil ni comprometa la seguridad interior ó exterior del Estado, cosas todas que importa garantizar á toda costa.

Mr. Dufaure desea que no puedan comprometerse en manera alguna, y para ello juzga indispensable el silencio absoluto de la prensa, aceptando la responsabilidad consiguiente, por supuesto, y prometiendo dar cuenta despues al Parlamento del uso que haya hecho de sus fa-

cultades, segun es costumbre. Así y todo, algunos de los diarios parisienses le declaran la guerra desde ahora, anunciando al gobierno que el arma de que quiere apoderarse le será mortífera. Bien pudiera suceder.

Escriben de Carlsruhe á la Gaceta de Colonia, que la poderosa influencia de las falsedades impresas ó esparidas en secreto durante las últimas semanas, ha dado lugar á que diferentes gobiernos que forman parte del imperio germánico hayan concebido el proyecto de crear en el Consejo federal una comision diplomática, con atribuciones suficientes para ejercer una accion directa y eficaz sobre este punto.

Con suma rapidez se ha sustanciado en Viena el proceso de Wiesinger, acusado de haber querido atentar contra la vida del príncipe de Bismark. En la fecha de las últimas noticias de aquella capital, ya se sabia que el fiscal tenia escrito su dictámen.

El tal Wiesinger resulta ser un modestísimo empleado en una compañía de ómnibus, ansioso, por lo visto, de adquirir dinero, sin reparar en los medios. La Nueva Prensa Libre dice que será juzgado por delito de estafa.

Sin embargo del inmenso gentío que llena el 6 en Bruselas las calles que recorrieron dos procesiones, no hubo el menor desórden. Para todo evento, las autoridades tenian tomadas las oportunas precauciones.

La Universidad de Strasburgo ha enviado una diputacion al príncipe de Bismark para llamar su atencion acerca de la necesidad de que se construya un nuevo local.

El gran conde, que hasta ahora se ha manifestado poco benévolo para con los nuevos súbditos del imperio alemán, ha dado una contestacion que demuestra que los asociados van entrando en su gracia, puesto que ha ofrecido á los diputados de la Universidad de Strasburgo satisfacer su legítima pretension.

La legacion de los Estados Unidos en Berna, ha notificado al Consejo federal suizo que el Congreso americano ha adoptado una ley sobre inmigracion, por la cual quedan sujetos á expulsion: 1.º Los inmigrantes contra quienes haya recaido sentencia ó consecuencia de causa por crimen no político. 2.º Las mujeres que vayan á fines inmorales, siendo esta última decision dirigida esencialmente contra la importacion en los Estados Unidos de mujeres de la China.

Mr. Estrup, antiguo ministro del Interior, ha aceptado la mision que le ha conferido el rey de Dinamarca de procurar constituir un nuevo ministerio.

Así lo dicen los diarios de Copenhague del 7 del corriente.

El gobierno ruso parece descontento de los agasajos con que han sido recibidos en Constantinopla varios representantes de los pueblos del Asia central. Encuéstranse actualmente en Constantinopla un enviado de Yekob, Jan de Keshgar, y otro dignatario del Turkistan. El jefe del culto mahometano, el cheik ul Islam y todas las autoridades otomanas, les prodigan halagos y mercedes. Tal vez en San Petersburgo se teme que se renueve el fanatismo de las poblaciones musulmanas.

SOCIEDAD DE AGRICULTORES DE FRANCIA.

En un país como el nuestro, que todos tienen por eminentemente agrícola, creemos deber presentar á nuestros concidanos, para su estímulo, los modelos dignos de imitacion que en las demás naciones se dan cada dia. Tal sucede ahora con el siguiente discurso pronunciado en la Sociedad de agricultores de Francia por el renombrado monseñor Drouyn de Lhuys. Por sus miras altamente sociales y regeneradoras, por la nobleza de los sentimientos con que recuerda y exalta la memoria de Mr. Tocqueville, su ilustre y malogrado compaño; por la noble esperanza en lo porvenir, que alienta con sus palabras, y finalmente, por el fructuoso ejemplo que nos ofrece al anunciar con su autorizada voz, mientras consigna los premios ya adjudicados en el presente año, los que deberán discernirse en el siguiente, parecemos digno este discurso del conocimiento de nuestros lectores, consideracion que nos mueve á darle preferente lugar en nuestras columnas.

SESTA SESION GENERAL ANUAL. Discurso leído el 3 de Febrero de 1875 por el excelentísimo Sr. D. Eduardo Drouyn de Lhuys, presidente de aquella corporacion.

Señores: Al tomar asiento en este sillón, busco á mi lado indolente al afectuoso compaño que me prestaba su interesante concurso para el cumplido desempeño de las tareas que vuestra benevolencia me tiene confiadas. La muerte nos ha arrebatado al señor vizconde de Tocqueville, uno de los fundadores y de los vicepresidentes de nuestra Sociedad.

El Sr. de Tocqueville pertenecía á esa clase de hombres de corazon, que, misioneros civiles y apóstoles segares, pasan por la tierra haciendo el bien con sus palabras y con sus obras. Creia que determinadas posiciones en el mundo imponen, por decirlo así, obligaciones sagradas, y que los que las ocupan son responsables, no solo del mal que causan, sino del bien que dejan de hacer al prójimo. De aquí el carácter eficaz que distinguia todos los actos de su vida; de aquí su infatigable energía para propagar las sabias doctrinas y toda clase de buenas obras. Podian aplicársele estas palabras de un antiguo poeta: «Soy hombre, y nada hay en lo humano que pueda serme extraño.»

Pero de todos los estudios á que se consagró, la agricultura era el que ejercía sobre su alma la atraccion más poderosa; para él, la naturaleza cultivada no era solamente el espectáculo más hermoso de la creacion, la más sublime aplicacion de

las leyes de la Providencia y el más puro manantial de la riqueza de un pueblo; vea también en el trabajo de los campos el mejor medio de levantar en Francia el nivel moral. ¿No os parece escuchar aun las conmovedoras palabras que brotaban de su corazón durante la última de nuestras sesiones, la del 9 de Febrero, palabras que pronunció con una voz lastimada ya por los cruces sufrimientos, que bien pronto la extinguieron para siempre? Una triple salva de aplausos le demostró cuán en armonía estaba su pensamiento con el nuestro.

Animado de tales convicciones, el Sr. de Toqueville no podía ser indiferente á las empresas que tuviesen por objeto aumentar los productos de la tierra, perfeccionar los métodos agronómicos, ó asegurar el bienestar de las poblaciones rurales. ¿Con qué ardor trabajó durante un cuarto de siglo para la creación y desarrollo de su instituto querido de Beauvais! Preguntad á la Sociedad de agricultura del departamento del Oise lo que hizo por secundar y dirigir sus esfuerzos. Preguntad á la Normandía, donde le atraían frecuentemente recuerdos y afecciones de familia, que hizo para transformar una simple casa de campo en granja-modelo agrícola y benéfica. Todo para él era ocasión de extender por los campos saludables consejos y útiles exhortaciones. Abrió á la ventura los anales de los comicios á que asistía, y veréis qué encanto y qué autoridad daba á estas reuniones su presencia.

No era solo el juez ó el perito que visitaba el predio: era el vecino y el amigo que iban á hacerle una cariñosa visita. Un solo ejemplo bastará. En el concurso de Guisard, en 1849, después de haber resumido, con la competencia de un excelente agrónomo, los trabajos del año, y las principales cuestiones que estaban á la orden del día, agregaba: «Una palabra más, pero esta vez dirigida á las señoras que nos honran con su asistencia. Cuanto más se engrandece y se perfecciona la agricultura, tanto más eleva el labrador en el orden social, y en la consideración pública, y tanto más también se eleva y engrandece el papel de su esposa. La vida rural tiene de admirable que estrecha más que otra alguna, y en todos sus grados, los lazos de la familia. Allí es la mujer socio y Providencia, á un tiempo, de su marido... La casa del labrador es un pequeño gobierno constitucional donde todo se aquilata. El marido ejerce el poder ejecutivo, la mujer el poder administrativo: los dos reunidos el poder legislativo. En este pequeño estado, al contrario de lo que sucede en nuestros gobiernos, no suele haber más que una Cámara, y sin embargo, no por eso resulta peor la dirección de los asuntos.»

El celo que inspiraban al Sr. de Toqueville los intereses de la agricultura, no se encerraba en los estrechos límites de un partido ó de una provincia; iba más allá abrazando muy vastos horizontes. En todas las épocas de su vida, su constante preocupación fué preparar el establecimiento de una vasta confederación destinada á estrechar, unir, conciliar y dar solidaridad á los tan varios intereses de nuestra agricultura. Todas las tentativas hechas con este objeto en diferentes ocasiones, encontraron en él un agente asiduo y apasionado. Respondía tan bien á estos pensamientos la fundación de la Sociedad de agricultores de Francia, que no podía dudar él un solo instante en consagrarse toda la energía de su celo. Miembro el más activo desde el primer momento, vais á ver en qué términos aseguraba ya, en 1869, el horóscopo de nuestra obra naciente.

«La creación de esta poderosa Sociedad, decía entonces en un concurso del departamento del Oise, compuesta hoy ya de 2.800 miembros, será siempre el principal título de gloria del año de 1868... La Sociedad de agricultura de Compiegne ha tenido el honor de delegar el mayor contingente á esta suma de fuerzas agrícolas; ha estado representada por 45 delegados. Si los demás círculos hubieran hecho otro tanto, se elevaría el total á más de 46.000 miembros, lo que puede esperarse todavía.»

«Uno de los más importantes objetos de la Sociedad de agricultores de Francia será, decía, establecer la armonía y la conciliación entre todos los ramos de la producción nacional. Hará desaparecer principalmente el antagonismo que existe en algunos puntos entre el Norte y el Mediodía de la Francia... En el seno de esta Sociedad, protectora de los diversos intereses de nuestro suelo, es donde estos adversarios se darán la mano.»

«No aparecerá ya la agricultura con los estigmas de la ignorancia y la pobreza, sino tal cual es, con la antorcha de la ciencia en una mano y apoyada la otra sobre el freno de una locomotora, emblemas ambos de la idea fecunda, de la fuerza sojuzgada y del trabajo rápido.»

«Sabeis, señores, por qué se abría tan vasta perspectiva á la vista del señor de Toqueville? Porque tomaba la extensión de su entusiasmo personal como medida de sus esperanzas. No podía, en efecto, ocultarsele que el destino de una asociación libre depende enteramente de la actividad, de la ardiente convicción, de la cooperación simpática de cada uno de los miembros que la componen: esa era su gloria; ese también su escollo. Confiébase, en rigor, que en una reunión de hombres gerárquicos, ordenada y sometida á una dirección autoritaria, el impulso, que parte de arriba y está sostenido por el ejercicio del derecho de mandar, de recompensar y de castigar, pueda conducir á grandes resultados, y a pesar de la apatía ó la indiferencia de las masas. No sucede lo mismo en las empresas de iniciativa independiente y espontánea: la fuerza total y definitiva no es sino la suma de las buenas voluntades individuales: en ellas debe cada socio encontrar dentro de sí mismo el principio del movimiento y de la vida.»

Nadie ha comprendido mejor estas condiciones, ni cumplido más religiosamente estos deberes, que el señor de Toqueville. Veíasele siempre pagar el dolo de su personalidad en nuestras reuniones anuales, en el modesto y laborioso gabinete de las sesiones, en las comisiones, en los concursos, en las sesiones del Consejo. Luego que sintió los primeros síntomas del mal que le ha llevado á la tumba, cuando las fuerzas abandonaban ya su espíritu, ¡con qué intrépida resolución continuaba en la brecha! En su conciencia se le había en esta época, en las comisiones de mandar, de recompensar y de castigar, que se consagraba á una obra útil y santa. Confundíase en él el amor á la agricultura con el patriotismo. Tras las terribles pruebas por que la Francia acababa de atravesar, el honorado y cristiano desarrollo de la vida rural, parecía ser la condición esencial de nuestra regeneración social y política. ¡Cuántas veces he recibido yo con este motivo confidencias suyas en una correspondencia íntima, donde á cada página sentíase, en cierto modo, palpitar las angustias de un corazón tan eminentemente francés.»

No continuaré, señores: vosotros juzgaréis, como yo, que el mayor homenaje que podemos rendir á la memoria del Sr. de Toqueville, es imitar su ardiente celo prosiguiendo con perseverancia su obra predilecta.

La Memoria de nuestro secretario general y los informes de nuestras comisiones, os harán conocer los trabajos que han ocupado el tiempo transcurrido entre las dos sesiones. Permítame que os presente un sucinto resumen de ellos.

Según el artículo 2.º de nuestros estatutos, la Sociedad ejerce su acción por medio de concursos, reuniones en los departamentos, informaciones, experimentos, publicaciones, premios honoríficos y pecuniarios, y discusión oral de los intereses generales y locales. Una palabra sobre cada uno de estos diversos puntos.

I. CONCURSOS.

En 1874 la Sociedad ha abierto siete concursos y propuesto los premios siguientes:

- 1.º Mil francos para la destrucción del phylloxera.
2.º Mil francos á la mejor yeguada de los departamentos que componen la antigua Bretaña.

3.º Mil francos para la mejor fábrica de destilación agrícola de los departamentos que confinan con París.

4.º Mil francos á los maestros de los departamentos del Este que hayan enseñado la agricultura.

5.º Mil francos al mejor procedimiento mecánico para segar.

6.º Mil francos para favorecer el cultivo del trigo en el departamento del Indre.

7.º Quiéritos francos para la mejor Memoria sobre los manzanos.

Relaciones especiales os expondrán los resultados de estos concursos y justificarán plenamente la resolución que habéis tomado en la última sesión, creando cierto número de premios agronómicos.

Aquellos de estos premios que no sean conferidos este año quedarán para el próximo con las modificaciones que se juzgue necesario introducir en los programas. Tendremos que distribuir por otro concepto.

1.º Un premio de mil francos, generosamente ofrecido por el Sr. Droche, de Lyon, socio donante, que ha confiado al Consejo el cuidado de determinar el objeto.

2.º Los nuevos premios agronómicos, de mil francos cada uno, respecto á cuya designación se han consultado las secciones.

3.º El premio de mil francos, fundado por un donante anónimo, para el cultivo del trigo, y que será conferido en el departamento de la Lozère.

4.º Los dos premios, cada uno de mil francos, que habéis creado para la curación de la enfermedad vulgarmente nombrada la coque, y para el mejor medio de prevenir el aborto de las vacas (premio que se conferirá en 1876).

5.º Quedarán abiertos los concursos para la destrucción de la langosta (tres mil francos), y para la curación de la enfermedad de los gusanos de seda (tres mil francos).

6.º Por último, la liberalidad verdaderamente inagotable del Sr. Droche nos permite distribuir en su nombre recompensas que se elevan á la suma de 1.000 francos, á esos jornaleros modestos, á esos buenos labradores que, sabiendo remover la tierra, aumentan su producción; á esos buenos fomenadores de ganados, á esas buenas pastoras que se enorgullecen de tener buenas y hermosas vacas bien cuidadas; á esos buenos sirvientes de ambos sexos que están en el campo muchos años con los mismos años, en vez de ceder al cebo engrosado que atrae muy frecuentemente á los lugareños hacia la vida irrequieta y estragada de las grandes ciudades.

Como estas frases del programa del Sr. Droche, cuyas nobles y sábias inspiraciones seguirá puntualmente el Consejo. Pero esto no es todo. Vuestro generoso consorcio, aunque viviendo en la villa de Lyon ha conservado, como todos los corrales bien nacidos, un sentimiento afectuoso hacia el lugar de su nacimiento, las cercanías de Troyes. Habiendo entendido que en el departamento del Aube habrá el 15 al 24 de Mayo de este año un concurso regional, pone á la disposición de nuestra Sociedad una nueva suma de 1.000 francos para dar diferentes premios, bajo las condiciones ya indicadas, á los honrados trabajadores del campo que se presentaren al concurso de Troyes.

Os agradezco me interrumpas con vuestros aplausos, cuyos ecos espero resonarán á gran distancia. Continúo mi sumaria información.

II. REUNIONES EN LOS DEPARTAMENTOS.

Como sabéis, señores, nuestro objeto no es sustituir, sino asociar nuestra acción á la de las instituciones locales. Nuestra Sociedad no organiza Congresos, sino que favorece su establecimiento donde quiera que cree encontrar elementos propios para asegurar su éxito, haciéndose representar en ellos por delegados, luego que la invitan los comicios. Estas invitaciones atestiguan por su número el crédito de que gozamos en los departamentos y la importancia que me da á vuestros sufragos.

No podría enumerar los círculos á que la Sociedad ha llevado su bandera; solo citaré tres: los Congresos de Chateauroux y de Montpellier, donde obtuve los honores de la presidencia, y el de Metz, especialmente consagrado al desarrollo de la mecánica agrícola, objeto de nuestros constantes desvelos. El departamento del Indre se recomendaba particularmente á nuestro interés por sus valerosos esfuerzos para luchar contra una tierra por lo común ingrata ó rebelde, y el departamento del Hérault por la cruzada á que habia excitado á los representantes de todos los países atacados ó amenazados del phylloxera, execrable azote que desde su aparición habia provocado la viva solicitud de nuestra Sociedad.

III. INFORMACIONES.

La gran información que acordásteis abrir sobre el estado de los ganados en Francia, se ha seguido con tanta actividad, que hemos obtenido ya numerosas contestaciones. Basta citar el nombre del señor conde de Bouillé, presidente de la comisión, para garantizar el carácter esencialmente práctico de los resultados de este trabajo importante. En el curso de esta sesión se leerá el primer informe. En 1876 os será presentada otra Memoria general.

Respecto á la información sobre la cría caballar, la comisión á que este trabajo se ha confiado no podrá terminarle hasta después de haberse entendido con la de la relativa á los ganados. Habiéndose abierto una tercera información sobre la situación de los hospicios agrícolas, creo que la comisión podrá leer su informe antes de que concluya la sesión actual.

IV. EXPERIMENTOS.

El experimento es la piedra de toque de los inventos y la sanción de la ciencia. Pronuncia la última palabra y resuelve definitivamente los principales problemas agronómicos, tales como la potencia relativa de los abonos, la energía y precisión de las máquinas, artillería rural destinada en un porvenir próximo á ganar las grandes batallas; la utilidad de los diversos modos de alimentación del ganado; la composición y las aptitudes de los diferentes terrenos. Para que estos ensayos ofrezcan un resultado importante y práctico, es preciso que abarquen una extensión suficiente, y que se prolonguen por bastante tiempo. Con el más vivo interés ha tomado parte nuestra sociedad en los experimentos realizados en varios concursos por asociaciones cuyos nombres conocéis y cuyas útiles investigaciones habéis apreciado. Pero aspiramos á tomar una parte más directa en estos proyectos, y á ponerlos en ejecución en condiciones de espacio y de tiempo enteramente satisfactorias. La colonia de Metz, cuya honrosa notoriedad me dispensa de elogiarla aquí, ha tenido la benevolencia de dirigirme una proposición que corresponde á nuestros deseos. Conservando su total autonomía y las conveniencias de su especial objeto, que nosotros hemos siempre respaldado escrupulosamente, se ha puesto á nuestra disposición para los experimentos que os he hablado antes, llegando á ser así, en cierto modo, según decía títimamente en una sesión pública el presidente de la Sociedad de agricultura de Tours, la granja laboratorio de la Sociedad de agricultores de Francia. Notaréis, señores, todas las ventajas que nos ofrece dicha colonia, en razón á su numeroso y activo personal, á sus inteligentes e ilustrados agentes superiores, á la variedad de su suelo y de sus cultivos, á la extensión de su territorio, á la abundancia de sus abonos, á la facilidad de comunicaciones que le prestan las varias líneas férreas que allí convergen, al establecimiento de una estación meteorológica y otra telegráfica, y por último, á su hermenéutica perfeccionada y á la proximidad de una gran población en que se abrirá anualmente un vasto mercado de máquinas agrícolas.

Pero ahora esigo en que estoy invadiendo las atribuciones de nuestro secretario general, que trataré este asunto con mucha mayor competencia que yo. Limitéme, pues, á pedirnos un voto de gracias por el benévolo ofrecimiento de la administración de Metz.

V. PUBLICACIONES.

Como consecuencia de un acuerdo nuestro, la Sociedad ha hecho imprimir el año último el tratado sobre riegos, por el cual el Sr. de Cosigny habia obtenido ya un premio fundado por nosotros. Los que quisieran adquirir esta importante obra pueden pedir al señor administrador. Independientemente del Anuario y del Boletín, la Sociedad ha dado á luz por separado muchas Memorias, que se han remitido á los Consejos generales, y especialmente un informe del señor vizconde de Lucay sobre los gravámenes de la propiedad rural.

Vuestro Consejo no desconoce lo que el Anuario y el Boletín dejan que desear; pero se ocupa con actividad de las reformas que necesariamente habrán de experimentar estas dos publicaciones, y con tal motivo solicitará el auxilio y la buena voluntad de las varias personas cuyos trabajos constituyen los principales elementos de aquellos periódicos.

IV. PREMIOS HONORÍFICOS Y PECUNIARIOS.

Gracias al donativo de tres mil francos hecho por el Sr. Dreyfus y al de quinientos ofrecido por la Sociedad de los productos químicos, nuestra Sociedad ha subvencionado tres estaciones agronómicas, en 1874, y esto por indicaciones motivadas de la comisión de abonos, cuyo celo infatigable merece se le tribute aquí público homenaje.

En 1874, la Sociedad ha expedido á los principales laureados de numerosos concursos, y á instancia de los delegados especiales, tres medallas de oro, cincuenta y dos medallas de plata y veinte de bronce. Estas medallas se han concedido á petición de los presidentes de las asociaciones agrícolas. La multitud de peticiones recibidas atestiguan nuestras buenas relaciones con estas sociedades y la estima en que tienen nuestras recompensas. Pero debo decir que el Consejo es poco prodigo de sus medallas de oro, no solamente en interés de nuestros fondos, sino por un sentimiento de dignidad que espero no parecerá exagerado, considerando que el mérito de las recompensas no consiste en el valor del metal, sino en la autoridad de los que las dan y en el mérito de los que las reciben.

Supérfluo creo advertiros que á este capítulo de las recompensas se refiere naturalmente la enumeración ya presentada de los premios de nuestros concursos.

VII. DISCUSION ORAL DE LOS INTERESES GENERALES Y LOCALES.

Bajo este título aparecen las deliberaciones de nuestras Asambleas generales y de nuestras secciones, como también los trabajos de las comisiones durante el curso del año. En 1874 el número de estas comisiones ha sido cerca de veinte. No me extenderé sobre este objeto, porque no debo relatar la historia que se ha escrito á vuestros propios ojos.

El Consejo recibe muy frecuentemente entre nuestras dos sesiones notas y documentos relativos á puntos que interesan á la agricultura. En el estado actual de cosas se ve obligado á mandarlas al examen de las secciones, que no se juntan sino cuando se celebra la reunión anual. De ahí un aplazamiento, á veces sensible, y una acumulación de expedientes, cuyo examen hay que hacer apresuradamente. Para evitar este doble inconveniente, el Consejo ha resuelto entenderse con los señores presidentes para elegir en cada sesión, entre los miembros más activos y los que pueden disponer de más tiempo, cinco personas, á las que se remitirán las comunicaciones concernientes á su sección respectiva, y que prepararán así el trabajo de la sesión próxima.

Al terminar esta reseña de la campaña de 1874, recordamos, señores, las palabras que un general dirige á sus compañeros de armas y que no desalentarán á corazones tan valientes como los vuestros: «Soldados, tenemos mucho hecho; pero mucho nos resta que hacer.»

Ayer ingresaron en la administración central de Correos, las expediciones de Andalucía, Extremadura con despechos de Portugal, Aragón, Mediodía, Norte, con los señores del Noroeste, Pamplona, despechos del extranjero, Cáceres, Guenca y Aranda.

En los 109 aspirantes á oposición á las plazas de letrados de Hacienda, se han presentado al primer ejercicio 99, de los cuales han sido aprobados dos tercios partes. Hoy viernes, á las cuatro de la tarde, empezará el segundo ejercicio por grupos de 10 en el ministerio de Hacienda.

Ha sido trasladado, á su instancia, al juzgado de Solsona, D. Joaquín Anio y Bañer, electo de Alora, y para este se nombra á D. José Manuel Villan, cesante de la misma clase.

También se ha trasladado el juez de Puigcerdá, D. Juan María Martínez y Sainz, al juzgado de Almagro.

Han sido jubilados, accediendo á sus deseos, los jueces D. Idefonso Gener y Quintana, y D. Francisco Javier Bisco y Liacer, ambos cesantes.

Se ha declarado cesante, por no haberse presentado á tomar posesión, á D. José Gimenez del Cerro, juez electo de San Felis de Llobregat, nombrado en comisión para este cargo á D. Francisco Molit y Climent.

Anteanoche, á las ocho, trató de fugarse uno de los presos del Hospital general por una de las ventanas. El centinela, en el momento que se apercibió, le mandó retirar; más como insistiese el preso en su intento, se vió aquel en la precisión de dispararle un tiro que, aunque no le acertó, fué lo bastante para hacerle desistir de su empeño.

Ayer tarde se reunieron en el Ayuntamiento las comisiones de Hacienda, Mercados y Obras públicas.

Ha sido elegido académico honorario de la Bellas Artes de San Fernando, el notable compositor y eminente literato D. Francisco Augusto Gebaert, director del Conservatorio de Bruselas.

Mañana probablemente quedarán expuestos al público los trabajos de los alumnos de la Escuela de artes y oficios que han sido premiados. Son 43 los que han obtenido premio, y 88 accedidos. La matrícula en el año ha sido de 293 discípulos, de los cuales 135 se han presentado á exámen.

Anteayer llovió en Búrgos, Soria y Segovia.

El director de telégrafos D. Enrique Fiol, ha salido de Madrid para el Norte, á fin de reparar la avería del cable entre Santander, San Sebastián y Bilbao.

En la reunión celebrada en el Ayuntamiento por la comisión especial para la feria del próximo mes de Setiembre, se acordó, entre otras cosas, reunir á varias personas interesadas en los diversos ramos que han de figurar en la Exposición que tam-

bien tendrá efecto. Pasado mañana se verificará una conferencia en la Casa Consistorial.

La dirección de la Caja de Depósitos ha acordado para el día 12 los pagos siguientes: Amortización de resguardos al portador de 30 de Junio de 1873, carpeta número 56 de señalamiento, correspondiente á la bola 4.ª del sorteo de dicha amortización.

Intereses de resguardos al portador no depositados en esta Caja general, del segundo semestre de 1871, carpetas números 228, 642, 607, 707 y 735 de señalamiento; primer semestre de 1872, carpeta número 1.009 de id.; segundo semestre de 1872, carpetas números 1.751 y 1.752 de id.; primer semestre de 1873, carpetas números 1.574, 1.522, 1.525, 1.526 y 1.527 de id.; segundo semestre de 1873, carpetas números 1.870, 1.929, 1.932, 1.944, 1.945 y 1.946 de id.; primer semestre de 1874, carpetas números 1.509, 1.699 y 1.733 de id.

Idem de resguardos al portador depositados en esta Caja general, del primer semestre de 1873, carpetas números 3.642 y 7.212 de señalamiento; segundo semestre de 1872, carpetas números 39, 3.710, 6.718 y 7.317 de id.; segundo semestre de 1873, carpeta núm. 279 de id.; primer semestre de 1874, carpetas números 325, 326 y 335 de idem; segundo semestre de 1874, carpetas números 231, 237, 201 y 294 de id.

Idem de bonos del Tesoro, primer semestre de 1874, carpetas números 936, 3.223, 3.327 y 3.511 de señalamiento.

De órden de la dirección general del Tesoro, el día 11 del actual, desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, satisfará esta tesorería central el cupon veniente en 30 de Junio de 1874, cuya carpeta se halla señalada con el número 1.845, importante 25.005 pesetas y con los 2.841 á 2.882, importantes 36.860 pesetas.

SECCION OFICIAL.

(Gaceta de ayer.)

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Dos reales decretos de fecha 8 de Junio disponiendo que D. Joaquín Jovellar y Soler, ministro de la Guerra, se encargue del mando en jefe del ejército del Centro, y que le reemplace, interinamente, en el ministerio de la Guerra, el capitán general de Castilla la Nueva D. Fernando Primo de Rivera.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos de 8 de Junio disponiendo que D. Antonio Cánovas del Castillo, presidente del Consejo de ministros, cese en el despacho del ministerio de Marina, y nombrando en propiedad para dicho cargo al contralmirante D. Santiago Durán y Lira.

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Reales órdenes de 2 y 3 de Junio dando de baja en el ejército al capitán del batallón reserva núm. 12, D. Eduardo Gallarza y Gonzalez, por haber desaparecido de la ciudad de Logroño; y al alférez de cazadores de Barcelona, D. Pablo Hernandez Merinal, por haber desaparecido de Gerona con los fondos del batallón.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.—Real órden de 20 de Mayo último acordando algunas dudas acerca de lo mandado para la provision interina de las plazas de médicos de baños.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Reales órdenes de 3 de Junio, sacando á concurso la provision de las cátedras de Historia y elementos de Derecho civil español en la Universidad de Oviedo; y ampliacion de Derecho civil y Códigos españoles, vacante en la Universidad de Santiago.

A nuestros suscritores de provincias decíamos ayer lo siguiente:

De una carta que de Barcelona escriben á un colega con fecha 7 de Junio, tomamos los siguientes párrafos: «Hasta mañana á las ocho no serán puestos en capilla los reos Victoriano Ubierna y Gregorio Foix, de que he hablado á Vd. No pudo llegar el verdugo el día que se esperaba y ha tenido que retardarse veinticuatro horas la ejecución. He visto ya los oficios que se han circulado á diferentes corporaciones participándoles este triste suceso. Mañana, á las siete y media, el señor juez del distrito de San Beltran les notificará la sentencia, y acto continuo entrarán en la capilla. Se han tenido que hacer dos horas nuevas para los reos, que serán ajusticiados detrás del fuerte de Atrazanas, conlugar al baluarte de las Pulgas.»

Este es tema hoy de la conversacion general, mayormente tratándose de una mujer, cosa no vista en esta ciudad desde el año treinta y tantos en que fué agorrotada la célebre Cecilia.

Al llegar á este punto, señor director, acabo de experimentar una violenta sacudida. La mesa en que escribo se bambolea como movida por un resorte misterioso, y la silla oscila de una parte ó otra de una manera que confieso me ha obligado á interrumpir la presente.

He creído desde luego que no podis ser otra cosa que un terremoto, me he asomado al balcón y pronto he visto la calle coajada de curiosos, pues el vecindario ha abandonado sus habitaciones merced de que se repitiera. Eran las nueve y 20 minutos de la noche. Primero se ha oido un rumor sordo y confuso, y luego se ha dejado sentir una trepidacion con movimiento de Nordeste á Sudeste que ha durado unos 20 segundos. Los barrios en que ha sido más violento el temblor son los de Santa Catalina, San Pedro y las Aduanas, pero no ha causado el menor daño personal ni material.

De cristianos nada puedo decir á Vd. sino que en la provincia de Gerona continúan en su salvaje sistema de apoderarse, sin perdonar sexo ni estado, de varios rehenes para obligar á los pueblos á allanarse á sus exigencias.—J. B. E.

P. D. Son las once y cuarto de la noche y acaban de decirme por muy buen conducto que en Horta, población distante unos 4 kilómetros de esta ciudad, se oyen repetidos disparos. Si es así, no puede ser sino alguna ronda carlista ó la partida federal del Noy de Balatona que pretenderá exigir dinero ó rehenes.—E.

Aunque el Gobierno actual no puede ser responsable de los hechos que El Imparcial denuncia en el siguiente suelto, unos nuestras excitaciones á la del colega, á fin de que se remedien males que ofenden á la naturaleza y que deshonran al país:

«Puesto que las deportaciones han vuelto á ser motivo de polémica entre algunos colegas, parecemos oportuno hacer saber al Gobierno, por si lo ignora, la situación horrible en que se encuentran los trasladados á las islas Marianas durante el año último.»

Ante todo hemos de manifestar el profundo dolor que nos ha producido la inefable ligereza de las agencias de la autoridad al aprehender y mezclar con los sospechosos de criminalidad á mujeres casadas, madres de hijos en lactancia, para enviarles á los remotos parajes del archipiélago filipino, á colonizar aquellas salvajes y semi-desiertas islas, sin esperanza de regreso, sin recibir los más indispensables auxilios para soportar la vida, sin merecer siquiera los cuidados y atenciones que el Estado otorga á los rematados en los establecimientos penitenciarios destinados á recibir los reos condenados por gravísimos delitos á las más duras penas establecidas en nuestros códigos.

No le parece al Gobierno actual que es hora de reparar las injusticias, los errores, los perjuicios

cometidos con esos centenares de personas que aun siendo presuntos reos de delitos comunes tienen por lo menos el derecho de ser juzgados por los tribunales al efecto establecidos? Y suponiendo que el Gobierno no crea todavía llegado el caso de reparar culpas de sus antecesores, ¿no le moverán siquiera en favor de aquellos desgraciados la desnudez en que viven en medio de impenetrables bosques cuyo hermoso ramaje desgarrar sus carnes, faltas de alimentacion, hasta el punto de no haber recibido más que siete libras de harina, una de garbanos y otra de judías por individuo, en ocho meses, y sin instrumentos de trabajo ni aun para facilitarse una vivienda.

Lo dicho basta para comprender que no entra en nuestro propósito tratar á fondo la cuestion de las deportaciones, acerca de la cual hemos dado ya nuestra opinion: nos limitamos simplemente á llamar la atencion del Gobierno acerca del tratamiento cruel aplicado á aquellos desgraciados, cuya condicion es mil veces peor que la del más empedernado criminal sentenciado por los tribunales.

Leemos en La Correspondencia:

«El señor ministro de la Gobernacion visitó anoche á su compañero el de Guerra. Este hecho tan sencillo se comentaba á última hora en algunos círculos, viéndose en él la confirmacion de noticias de la guerra que se suponian recibidas en Madrid. Ni se recibieron anoche noticias del Norte, ni de Cataluña, ni la visita del Sr. Romero Robledo al general Primo de Rivera tuvo más importancia que la de devolver á dicho general la visita que casi diariamente hacia este á aquel en su secretaría, antes de ocupar el importante puesto que hoy desempeña, y de cuyas visitas ha dado cuenta varias veces La Correspondencia de la Mañana. Véase, pues, como los actos más insignificantes llevados á cabo por los ministros, son algunas veces pretextos para que los alarmantes de oficio inventen noticias que carecen por completo de fundamento.»

Se ha concedido la banda de damas nobles de María Luisa á las señoritas marquesas de Gelf y de Perñá, hijas políticas del señor marqués de Vilamagna.

DESPACHOS TELEGRAFICOS

(Agencia Fabra.)

PARIS 8 (retrasado).—En la sesion de la Asamblea de ayer tarde, monseñor Dupanloup combatió las opiniones emitidas por el Sr. Laboulay sobre el proyecto de ley de enseñanza superior.

Declaró que la Iglesia no combate más que por la paz, y que está dispuesta á aceptarla bajo las bases de la justicia y la libertad.

Después del discurso del prelado, se declaró suficientemente discutida la totalidad, comenzando el debate de los artículos, que continúa hoy, habiéndose aprobado varios.

ROMA 8 (retrasado).—Desmiticéase la noticia relativa al nombramiento de nuevos cardenales. El Papa designará únicamente los nombrados in petto en el último Cónclave.

BARCELONA 9.—El temblor de tierra de anteanoche se notó en Sabadell y Tarrasa con tanta intensidad como aquí.

En los pueblos de la ribera baja del Llobregat se sintió con mucha fuerza produciendo gran pánico sin que por fortuna haya desgracia alguna que lamentar.

Segun una correspondencia del Diario de Barcelona la brigada Catalan encontró los carlistas parapetados en Pons, desajustados de todas sus posiciones; dispersándolos completamente y haciéndoles tres muertos vivos y varios heridos.

El consolidado cerró anoche en el Bolsin á 15 35 operaciones.

PARIS 9.—En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 65 3/5. El 4 1/2, á 94. El 5, á 103 80.

Exterior español, á 18 3/4. Consolidados ingleses, á 92 7/8. En el Bolsin: Exterior español, á 18 1/2. Interior, á 16 3/4.

VERSALES 9.—La Asamblea nacional continúa en sesion sobre el proyecto de ley de enseñanza superior.

El ministro de Instruccion pública declara que cuando pase el proyecto á nueva deliberacion, pedirá la modificación del art. 2.º, rotado ayer por la Cámara. Añade que no quiere dejar ni á los departamentos, ni á los municipios, ni á las diócesis, el derecho de crear establecimientos de instruccion superior.

BERLIN 9.—Se asegura que el gobierno alemán levantará en breve la prohibicion de exportar caballos de su territorio.

ALEJANDRIA 9.—Humar-bajá ha sido nombrado ministro de Negocios extranjeros del virey de Egipto.

STOCKOLMO 9.—Los periódicos suecos protestan contra la interpretacion dada por los periódicos alemanes sobre el viaje á Berlin del rey Oscar de Suecia.

PARIS 7 (aleance).—El domingo próximo se verificará en el bosque de Boulogne la revista anual del ejército de París. Se cree compondrá un efectivo de 95.000 hombres.

El ministerio ha acordado que la discusion de las leyes de poderes públicos y eleccion del Senado, se discutan antes, reservando para el fin la ley electoral.

Créese que en el tiempo que mediará entre una y otra discusion, se preparará la combinacion entre los partidarios del escurtino por lista y los de escurtino por distrito. Si esta combinacion tarda en realizarse, se diferirá la discusion de la Asamblea y la discusion de la ley electoral no podrá verificarse hasta el próximo invierno.

Entretanto, la causa del escurtino por distritos gana terreno cada día, y si, como se cree, una parte de la extrema derecha no motiva serias complicaciones, puede asegurarse que esta causa está ganada.

La discusion del proyecto de ley sobre enseñanza superior, ocupará probablemente á la Cámara toda la presente semana. Monseñor Dupanloup ha pedido hoy la palabra.

La comision de los treinta terminará hoy el exámen del proyecto sobre la ley del Senado, oyendo también el informe de Mr. Laboulay sobre la ley de los poderes públicos. Ambos informes serán presentados en esta semana, pudiendo abrirse la discusion en la próxima.

GACETILLAS

En la provincia de Madrid se están pagando los jornales á los segadores á razon de 34 reales diarios y tres comilas, á causa de la escasez de operarios para las faenas del campo.

Mañana, á las dos de la tarde, darán principio en un salon del teatro Real, conlugar al Conservatorio, los ejercicios públicos para las oposiciones á la cátedra de Estética aplicada á la música.

La empresa de los Jardines del Buen Retiro cuenta con las

en un acto. El impuesto de guerra. Un chaparrón de...

Anteayer el inspector de Buenavista detuvo a un individuo que había hurtado algunas...

La comisión de Obras del Ayuntamiento ha acordado proponer a la corporación municipal...

Anteayer tarde fué puesto a disposición de la autoridad un jóven que en la plaza del Progreso...

Segun «La Correspondencia», se proyecta construir un jardín en el paseo de Recoletos...

Anteayer, a las diez, se desbocó el caballo de un carruaje de alquiler en el paseo de Recoletos...

En otro carruaje de plaza quedó muerto un hombre que desde su casa era conducido al Hospital general.

Anteayer fué detenido por los agentes de la autoridad un individuo en el momento que iba a cobrar una letra de 24.000 reales a un alma-

cenista de vinos de la calle de Felipe III. Parece que el sugeto en cuestión había estado días en los 18.000 reales a un banquero de la calle de Alcalá.

También se ha mandado detener a dos sugetos que por espacio de algun tiempo venían ocupados en trabajos análogos.

Hoy tendrá lugar en el teatro del Principe Alfonso la última representación de la popular zarzuela «Pene Hillo»...

Las moñas que quedaron sin subastarse remontan de nuevo el sábado próximo, a las dos de la tarde, en el palacio de la Diputación.

Los productos recaudados en esta capital el día 9 de Junio por el ramo de consumos, en los diversos puntos de recaudación...

El precio de los granos en el mercado de Madrid, segun parte de la intervención, fecha 9 de Junio, es el que sigue:

La temperatura máxima en Madrid, fué anteayer de 35'6 grados, y la mínima de 19'3.

BOLSA DE MADRID DEL 10 DE JUNIO.

COEFICIENTE OFICIAL COMPARADO CON EL DEL ANTERIOR.

FONDOS PUBLICOS.

Table with columns for bond types (R. perp. del 3 por 100, Id. fin de mes, etc.) and their values.

CAMBIOS.

Table with columns for exchange rates (Londres, 4 90 d. t., París, 4 8 dias vista, etc.).

El cambio oficial sobre algunas de las plazas principales del reino ha sido ayer el siguiente: Bar-

celona, 1 1/4 b; Córdoba, 7/8 b; Granada, 1 b; Málaga, 1 1/2 b; Sevilla, 1 b; Valencia, 1 b.

El consolidado, que descendió anteayer en el Bolsin a 15 por 100, se repuso un poco ayer tarde hasta 15,125 y 15,15...

En exterior tampoco se hicieron ayer operaciones, y por lo tanto, no aparece cotizado, así como los billetes hipotecarios.

Los bonos del Tesoro se hicieron a 47,10, y los ferro carriles a 28,10 los viejos, sin operaciones oficiales...

El Banco de España, con alguna más oferta estos días, a 156 y 156,50.

Los cambios sobre París y Londres a 5,04 y 43,45, y los descuentos de valores como sigue:

Carpetas, a 37.

Cuponos exterior, a 63.

Letras interior, a 52 y 63.

Idem de bonos, a 17.

Amortizado, a 15.

Carpetas antiguas, a 16.

El consolidado a última hora a 15,35.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—San Bernabé, apóstol.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María, donde continúa la novena de San Antonio de Padua...

El cambio oficial sobre algunas de las plazas principales del reino ha sido ayer el siguiente: Bar-

Sigue celebrándose la novena del Santísimo Sacramento en el oratorio del Caballero de Gracia...

También continúan las novenas de San Antonio de Pádua, y serán oradores en los ejercicios de la tarde...

En la capilla de la Orden tercera de San Francisco, predicará por la tarde a las cinco D. Vicente Rodríguez.

Visita de la Córte de María.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, la de Belen en San Juan de Dios...

Imp. de N. Peres Zoologu.—Huertas, 82, bajo.

ESPECTACULOS.

TEATRO Y CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 9.—T. 3.º impar.—Pope Hillo.

SALON ESLAVA.—A las 8 1/2.—Jacinto.—El hombre es débil.—La Lola.

CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Grande y variada función, en la que tomarán parte todos los principales artistas de la compañía.

Imp. de N. Peres Zoologu.—Huertas, 82, bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Bálsamo para la guerra.—Bálsamo para curar

heridas.—Bálsamo para curar contusiones.—Bálsamo para curar todo reumatismo.—Bálsamo para curar quemaduras de arma de fuego...

El Aceite de Bellotas con sávia de coco es admirable para combatir rápidamente sin dolor, picor ni escozor las dolencias indicadas...

Torrelavega: Perceira.—San Vicente de la Barquera: doctor Yarto, y Larroque, y en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías del globo.

NOTA. Un frasquito de este INMACULADO BÁLSAMO constituye un magnífico regalo para los que van a batirse, a los cazadores, viajeros, como igualmente una caja de CAFE DE BELLOTAS para curar en una hora la diarrea, disentería, pujos, sea cual fuere la causa.

Extiense dos bustos en el frasco del Aceite, la etiqueta y el timbre en seco en los prospectos, que hay falsificadores.

INFALIBLE CURACION DEL REUMATISMO.

El maravilloso Aceite de bellotas con sávia de coco, mejorado y recomendado por muchos médicos de todos los sistemas y 800 periódicos, lo cura en pocas horas con solo friccionarse, mejor y más barato que todos los remedios conocidos hasta el día...

GRAN FABRICA DESTILADORA.

JARDINES, 5, MADRID.

Artículos finos de tocador y otros sacados de las plantas y flores más importantes del reino vegetal, para el pañuelo, baño, ropa, para precaver la polilla, para sahumar los techos, salones de baile, viviendas, con algunas gotas en una badilla candente, para aromatizar liques, jarabes, vinos y ratafías...

- Extracto de yerbabuena, 6 rs. Id. de almendra amarga, 6 rs. Haba tonka (á odorata Willd), 8 rs. Vinagrillo diáfano de Bouilly, 6 rs. Agua dentífica de Botot, 4 y 8 rs. Vinagrillo ruso de glicerina, 6 rs. Agua de colonia, triple, 4, 6 y 8 rs. bote. Id. del Parnaso, para reumatismo, 8 rs. Blanquear y embellecer el cutis. Blanco Cleopatra, 10 rs. frasco. Blanco inglés de almendra, 20 rs. Polvos de fresa y rosa, 4, 10 y 20 rs. Rosal Venus para páldias y para teatro, 6, 10 y 20 reales platillo. Copos David, 12 y 6 rs. caja y 1 onza. Para limpiar la dentadura. Polvos dentíficos elucos, blancos y rosados de menta, 4 rs. bote. Higiene y conservación del cutis. Glicerina de azahar, 6 rs. bote. Glicerina de rosa, 6 rs. id. Crema fluida de uvas, 4 y 8 rs. id. Para hermostrar, conservar, hacer crecer la cabellera y desenredarla en el acto, después del baño. Aceite de Bellotas con sávia de coco, 4, 6, 12 y 18 rs. Agua quita-manchas de tinta, 4 rs. Para cocinar, campy y viaje. Extracto clavillos, especia, 4 rs. Extracto de gengibre, inglés, 6 rs. Vinagre destilado, 4 rs. botella. Al comercio y amas de casa. Nata acústica para picor y zumbido de oído, sin molestia, 4 rs. bote. Argamasa plástica para componer uno mismo 800 roturas de loza, barro, mecheros y llaves de jarrones, 10 rs. bote. Pasta volcánica, para componer 800 lámparas, mecheros de cristal y china, que no le ataca el petróleo, agua, aceite ni alcohol, 12 rs. Fluido transparente de caracoles para componer 1.500 fragmentos de cristal, china, piedra, fanales, madera y cartón, 12 rs. bote. Agua limpia-metales, 4 rs. Tintura de árnica, 4 rs. Café de bellotas para diarrea, 6 rs. Licor de mesa de los monjes de San Lorenzo, 20 reales botella. Elixir de larga vida para dolores de estómago, desgana, decrepitud, etc., etc., 80 rs. botella de dos cuartillos, 40 de uno y 12 bote. Sahumerios orientales. Incienso fino de iglesia, 4 y 8 rs. bote. Fehete finísimo de Harem, 4 y 8 rs. id. Incienso de familias, 4 y 8 rs. bote y 2 onza.

Por mayor, 25 por 100 de descuento, dirigiéndose a L. de Brea y Moreno, inventor del Aceite de Bellotas y de otros muchos artículos higiénicos, medicinales y alimenticios, generalizados en ambos mundos, JARDINES, 5, MADRID.

NUEVO INVENTO DE TOCADOR.

VINAGRILLO RUSO DE GLISERINA.

El agua, el frío, el sol, el aire, la navaja de afeitar, el álcali y ácido del jabon y los malos cosméticos en general, alteran la salud del cutis, empañan su belleza y lo arruga.

SOBERBIO BLANCO INGLES DE LECHE DE ALMENDRA.

Embelice el rostro, ausenta los granos, manchas y pecas; es higiénico y el más precioso talisman de tocador.

A TODOS LOS QUE SE BAÑEN O SE HAYAN BAÑADO.

GRANDIOSO DESCUBRIMIENTO VEGETAL, el del Aceite de Bellotas.

Las aguas todas sin escepcion, atacan los cabellos en su base y su superficie, los deslustra, emreda, aspercece, pone quebradizos, pegajosos, y con frecuencia son el origen de prematuras canicies, calvicies, alopecias, totales ó parciales, si no se usa durante el baño, un men desconocido, el inimitable...

limpia el cráneo de caspa, erupciones, y poniéndose unas gotitas en los oídos antes de tomar el baño, se evitan las sorderas, zumbidos, dolores de cabeza y otras molestias.

Se vende en 2.500 farmacias, droguerías y perfumerías del globo, y en la fábrica, Jardines, 5, Madrid, á 6, 12, y 18 rs. frasco, con prospecto y busto en la etiqueta, para no ser víctimas de ruines falsificadores. Está recomendado por médicos y 800 periódicos. Inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

Hay café de bellotas para curar en una hora la diarrea, disentería (pujos). Admirable para viaje, 12 reales libra, 6 media, en caja.

CREMA DE NIEVE.

Este nuevo descubrimiento de tocador es sin igual para tener suave el rostro, esclarecerlo, purgarlo de toda irritación, conservarlo siempre fresco, limpio, terso, sano y trasparente.

Las mujeres que lo usan diariamente se hacen admirar por su blancura natural relativa, por lo sano, ateropielado de su cutis y limpieza de su cuello.

También quita lo tostado del sol, el aire de la brisa y baños de mar y minerales, las grietas y respingones de los pechos, arrugas, escozidos, efectos de los malos blancos para el rostro, escama de los herpes y toda eflorescencia de la tez y las manos.

Para después de afeitarse es admirable. (No tiene sales blancas.) Se devuelve el dinero no siendo verdad lo que se dice. A 6 y 12 rs. bote, y 2 rs. onza.

Es buena para convalescentes de viruelas, toda clase de manchas, costras y para curar y precaver los sabalones.

En Madrid, fábrica calle de Jardines, 5, almacén de Aceite de Bellotas del inventor L. de Brea y Moreno, y en 1.500 farmacias, droguerías y perfumerías.

SOMBRA DE JEREMIAS (O RASTIK YUZI ORIENTAL).

PARA CEJAS, PESTAÑAS, CANAS Y LUNAREAS.

Esta inocente composición, generalizada entre las turcas de gran tono, sirve para poblar y sombrear las pestañas, las cejas, las ojeras, ocultar las canas, para figurar los ojos rasgados, arrugas para el teatro y hacer en el acto los lunares eflorescentes, colocados en la forma siguiente:

En la extremidad del ojo significan apasionada; en la mejilla, galantería; en un ángulo de la boca, besadora; en una berruga, timidez; en la nariz, desearo; en los labios, coquetaría; en la barba, candidez; en la oreja, firmeza; en la frente, indiferencia.

Calle de Jardines, núm. 5, tienda, Madrid, almacén de Aceite de Bellotas.

Precio: 4, 6 y 8 rs. frasco, que hay para uno ó dos años.

Se aplica con un pincelito y se ponen y quitan en un minuto cuanto se desea.—L. B. y Moreno.

BLANCO NIEVE DE CLEOPATRA.

COLORIDO HUMANO O ROSA PARA DESCOLORIDAS, DE CLEOPATRA.

Un rostro blanco solo, exento de pecas, arrugas, manchas, espinillas ó ligeramente sonrosado, es como un rayo de sol que se presenta en un hermoso paisaje.

La blancura, la flexibilidad, la transparencia y la suavidad del cutis, son condiciones indispensables para la hermosura completa de la mujer.

Con estos dos descubrimientos higiénicos que estubo usando por espacio de muchos años esta célebre y primera reina de Egipto, consiguió acabar la carrera de la vida con los ojos, la dentadura y toda la superficie de su cuerpo como la misma Hebe ó diosa de la juventud.

Precio: 10 rs. frasco del blanco.

Usa: se agita bien el frasco, se dá con un pañito ó esponjita una mano ó dos, y con otro se extiende á voluntad. Si son morenas, se dá segunda vez.

Extiense este busto en la etiqueta para evitar fraudes.

Salud, 9, y Jardines, 5, Madrid, L. de Brea y Moreno.

NUEVO DESCUBRIMIENTO PARA TOCADOR, REFRESCO, VIAJE, MEJORAR LAS AGUAS, PARA DOLORES REUMÁTICOS, HERIDAS, CONTUSIONES, MAREO DE MAR, TIERRA Y SUSTOS.

Agua aromática-espirituosa del Parnaso con ámica del Ecuador, de 37 grados, muy superior á la de Colonia, Carmelitas, Florida, Botot, Boyer y á la de Europa de América.

Cuántas aguas, pomadas, bálsamos, olores, opiatas y elixires se venden que, lejos de perpetuar la belleza como se supone en los pomposos anuncios, no dan más que un brillo del momento, no satisfacen más que un solo instante la vanidad, pero en cambio preparan para largos años dolores y una horrorosa decrepitud.

Si la acción simultánea de un aire vivo, de una luz ó sol intenso ó otras circunstancias particulares han irritado la tez, usad sin temor nuestro nuevo descubrimiento higiénico-medicinal con un chorrito en agua natural nuestra preparación, que es sin disputa alguna el mejor de los cosméticos, incluidas las pomadas de colombo, de almendras dulces, de cacao y bálsamo de la Meca.

Es inmejorable para lavarse el cutis, para las cañiñas, fricciones, el pañuelo, para extinguir el mal olor de la boca, del tabaco, para lavarse todas las cavidades del cuerpo, mezclada con agua. Para limpiar la dentadura, precaver las caries, el escozor y dolor de muelas y encías.

Para los viajeros.—Con diez gotas en un terron de azúcar, echado en medio cuartillo de agua, constituye un grato refresco de naranja y limon, superior á los polvos refrigerantes de confitería y jarabera.—Inventor L. de Brea y Moreno, proveedor de la Gran Bretaña y de otros Estados de Europa y América.

Por mayor se hace 25 por 100 de descuento en el almacén. Se prepara de encargo, para Inglaterra. Se vende á 8 rs. frasco y 36 rs. botella.

NUEVO CAFE DE BELLOTAS, PREPARADO POR UNA CORRIENTE DE VAPOR Y RECOMENDADO EN 31 DE ENERO DE 1871, POR «EL GÉNERO MÉDICO-QUIRÚRGICO» QUE DIRIGE EL DR. ESPAÑA.

Es higiénico, estomacal, alimenticio, medicinal é infinitamente mejor en su género que el de Moka, Martinis, Puerto Rico, Guadalupe, Barbadas y Marie-Galante.

Admirable para niños raquíticos, escrofulosos, para ancianos, señoras delicadas muy nerviosas, embarazadas, con ó sin firos blancos, mal de orina, ó hidrópicas; para curar la disentería serosa, biliosa, fásica, cólerica, pujos, diarrea, en una hora, con 1, 2 ó 3 tazas, en millones de casos; para sanos, enfermos ó convalescentes, ya sean de temperamento sanguíneo, linfático ó nervioso.

Muy alimenticio, grato al paladar, y con propiedades tónico-medicinales para afectadas del pecho, hígado, garganta, bazo, y calmante para catarros. Inimitable para oradores, actores líricos, dramáticos y para los que tengan que violentar la voz ó hablar mucho ó alto. Precio, 12 rs. caja de una libra, y 6 rs. media.

FABRICA DE TINTAS QUIMICAS PARA ESCRIBIR.

Estas tintas aromáticas son superiores á las indelebles inglesas, á las simpáticas alemanas y á las inalterables francesas de Souberen, Dizi, Kuecht y otros fabricantes no menos célebres.

No tienen rival en el comercio, la magistratura y el Parlamento estos nuevos inventos.

Tinta violeta, á 5 rs. frasco de ocho onzas y 9 rs. cuartillo.—Tinta azul cielo, 5 rs. id.—Tinta verde esmalte, 6 rs. idem.—Tinta negra habana, azabache, 4 rs. id.—Tinta cornerias, 3 rs. id.—Tinta negra anglo alemana, 4 reales id.—Tinta diamantina, 8 rs. id.—Tinta rosa de Istra, 5 y 4 reales id.—Son aromáticas, no se alteran, secan en el acto y dan duración á las plumas.—Frasquitos de todos colores para prueba, hintero, viaje y bolsillo, á real uno. Por mayor, 25 por 100 de descuento. Inventor, L. de Brea y Moreno.

Medalla de la Sociedad de Ciencias industriales, Paris. NO MAS CABELLOS BLANCOS MELANOGENE TINTURA POR SECELENCIA De DICQUEMARE situá, 47, place de l'Hôtel-de-Ville, Rouen (Francia).

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES DE OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA.

PARA MANILA

El 18 de Junio saldrá de Cádiz, y el 23 de Barcelona, el nuevo y magnífico vapor español

BUENAVENTURA.

Informes: D. M. A. Anasátegui, en Cádiz.—Galofre y compañía, en Barcelona. Madrid: Huertas, 9, 2.º izquierda.

AGUA DE MELISA de los carmelitas. BOYER, único sucesor, PARIS RUE TARANNE, 14.

Contra la apoplejía, parálisis, mareo, flatos, desmayos, cólera, jaquecas, indigestiones, etc. Véase el prospecto.

En Madrid, por mayor, Agencia franco española 31, Sordo; por menor, á 7 rs. frasco, sus depositarios de Madrid y provincias.

PILULES DEHAUT.

Esta nueva combinación, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos,

esta no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis; segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.—Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse por pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Véase la Instrucción en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

INFORMES DE LA ACADEMIA DE MEDICINAS DE PARIS.

AL INVENTOR Y ÚNICO FABRICANTE

EN MELAY, DEPARTAMENTO MAYENNE (FRANCIA.)

DRAGEES S. POUSSIN

DE ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO SAPONINADO.

1.º Por el hipofosfito de cal, de un éxito seguro en las enfermedades del pecho, las afecciones escrofulosas, raquiticas, de los huesos, etc.

2.º Por el hipofosfito de hierro que, felizmente combinado tiene una superioridad evidente sobre todas las otras preparaciones ferruginosas; curación pronta y completa de la clorosis, colores pálidos, etc. El frasco de 100 grsajas, 14 rs.

Depósitos: Paris, pharm. Centrale, 7, rue de Jouy.—Madrid, agencia franco española, Sordo, 31; por menor, Sres. M. Miquel, S. Ocaña, Escorial y Ortega.

LA ALPUJARRA,

FOR DON PEDRO A. DE ALARCON.

Hállase á la venta en la librería de Miguel Guíjarro, editor, calle de Preciados, 5, y en las demás principales de Madrid, al precio de 36 rs.

En provincias, 40 rs.